



desarrollando

Año 9 | Edición 55 - Responsabilidad Social Empresarial

Educación Cajamarca, sinergia que promueve una educación de calidad en la región

El Foro se enfocó en contribuir a la consolidación de las políticas educativas regionales y la construcción de un nuevo horizonte que genere desarrollo sostenible en el territorio.

Con la presencia del Viceministro de Gestión Institucional del Ministerio de Educación, Guido Rospigliosi, Consejo Nacional de Educación y el liderazgo de la Dirección Regional de Educación, se desarrolló el V Foro EDUCAR Cajamarca 2019, espacio que ALAC | Yanacocha, en alianza con instituciones públicas y privadas, viene impulsando desde el 2013.



El evento convocó a instituciones públicas, empresas y a la población en general para dar a conocer la propuesta educativa regional, la misma que fue enriquecida con aportes de los participantes y con el desarrollo de conferencias magistrales, paneles y mesas de trabajo que fortalecieron las distintas estrategias planteadas por la DRE Cajamarca. Una de las principales conclusiones fue la necesidad de fortalecer la institucionalidad y el trabajo articulado para cerrar brechas educativas, y promover una educación equitativa, inclusiva y de calidad para todos.

Este año se unieron la Mesa de Concertación de Lucha contra la Pobreza y la Universidad Nacional de Cajamarca como organizadores.

Diviértete, descubre y aprende

Comprender el mundo que nos rodea de manera sencilla y divertida es posible. El Museo Agua y Tierra Interactivo te ofrece muchas posibilidades para que, a través de experimentos sencillos, puedas descubrir fenómenos físicos y químicos que hacen que nuestro ecosistema funcione adecuadamente. Aprovecha estas vacaciones e inscríbete en los talleres que el MAT Interactivo tiene preparados.



visítanos
de lunes a viernes
en Av. La Cantuta s/n
Complejo Qhapac Ñan



Inventario de infraestructura hidráulica para gestionar mejor el agua en el campo

21 canales del ámbito de las Juntas de Usuarios de los ríos Chonta y Mashcón ya cuentan con este importante documento técnico.

La primera semana de diciembre se hizo la entrega del inventario de infraestructura hidráulica de 21 canales del ámbito de las Juntas de Usuarios del Chonta y Mashcón. Los representantes de cada canal recibieron este importante documento técnico que permitirá gestionar mejoras en la dotación de agua para riego en sus comunidades.

La elaboración de los estudios ha sido supervisada por el equipo técnico de ALAC | Yanacocha, que ha trabajado con 80 alumnos voluntarios de los últimos ciclos de la carrera de Ingeniería Civil de la Universidad Privada del Norte (UPN) - Cajamarca, quienes han fortalecido su formación profesional y su visión de trabajo con la comunidad.

Asistieron al evento representantes del Programa Subsectorial de Irrigación del Ministerio de Agricultura y Riego (PSI), Yanacocha y la UPN, aliados estratégicos del proyecto "Fortaleciendo la gestión del agua" que ejecuta ALAC | Yanacocha en 56 caseríos de Cajamarca, Los Baños del Inca y La Encañada; así como directivos de las Juntas de Usuarios del Chonta y Mashcón.



Promovemos el desarrollo productivo en la zona de Chanta Alta

La Asociación Agropecuaria AGROLAC vienen gestionando mejoras para incrementar su producción de fresas en su comunidad

La Asociación Agropecuaria AGROLAC, ganadora del VII concurso de pequeños proyectos productivos cofinanciado por ALAC | Yanacocha vienen participando actualmente del proyecto “Fortalecimiento de organizaciones de base”, recibiendo capacitación y asistencia técnica en producción de fresas ecológicas. Hace algunas semanas, se realizó la entrega de un sistema de riego por goteo a dicha asociación, instalado en dos invernaderos de 600 metros cuadrados cada uno, contribuyendo con ello a mejorar su productividad y los ingresos de sus socios.

Hermis Chávez Alva, presidente de AGROLAC, de la comunidad de San Antonio de Pachachaca, del Centro Poblado de Chanta Alta, recibió el nuevo equipamiento en representación de su asociación y manifestó su agradecimiento por el aporte que viene realizando Yanacocha, a través de ALAC, desarrollando mayores oportunidades de crecimiento en su zona. “Vemos que la fresa es un producto rentable, por ello nosotros estamos invirtiendo en ello y con la ayuda de la empresa vamos a mejorar la producción y vender más”. Además instó a trabajar en conjunto y una mayor comunicación entre comunidad y empresa minera.



PROYECTO SOBRE ALFABETIZACIÓN FINANCIERA GANÓ PREMIO “DESARROLLO SOSTENIBLE”

Esta es una iniciativa ejecutada por ALAC | Yanacocha en alianza con COFIDE, que desde el 2008 viene transformando la vida de las comunidades donde interviene



En el ámbito rural y periurbano de Cajamarca, la “confianza” es un valor que está transformando a las personas y generando desarrollo económico, a través de la ejecución del proyecto Uniones de Crédito y Ahorro (UNICA), que fomenta el fortalecimiento de organizaciones comunales brindando servicios de ahorro y crédito para satisfacer necesidades básicas y financiar emprendimientos productivos de sus socios.

Esta iniciativa obtuvo el 1 lugar en la categoría Gestión Social del Premio Desarrollo Sostenible, que cada año otorga la Sociedad Nacional de Minería Petróleo y Energía (SNMPE) a las mejores experiencias del sector privado cuyos resultados han impactado positivamente en las comunidades donde intervienen.

El proyecto no ha entregado bienes materiales ni monetarios, ha liberado el potencial de las familias rurales, principalmente de las mujeres, para que sean ellas mismas protagonistas de su futuro. Este poderoso mecanismo de empoderamiento se lleva a cabo mediante capacitaciones y asesorías técnicas, que se enfocaron en conceptos básicos de ahorro e inversión, así como en principios de administración, gerencia, negociación y asociatividad, para lograr la solidez económica e institucional.

Experiencias exitosas



A través de un convenio entre ALAC | Yanacocha y el PSI se realizará la elaboración de expedientes técnicos para la construcción de nuevos sistemas de riego tecnificado con enfoque productivo.

A través de una pasantía, agricultores de Tual, que contarán con sistemas de riego tecnificado, conocieron experiencias exitosas de producción de cultivos alternativos para que puedan replicarlas en su comunidad. La actividad ha sido organizada por el Programa Subsectorial de Irrigación (PSI) y ALAC | Yanacocha, con el objetivo de promover la reconversión de cultivos en zonas altoandinas, reemplazando cultivos tradicionales por alternativos, que además posean un mercado seguro, garantizando mayor dinamismo económico en la zona rural.

JUNTAS ADMINISTRADORAS DE SERVICIOS DE SANEAMIENTO MEJORARÁN SUS SISTEMAS DE AGUA POTABLE



En distintos caseríos del ámbito de Yanacocha se vienen desarrollando distintas actividades de capacitación dirigidas a los directivos y usuarios de las Juntas Administradoras de Servicios de Saneamiento, facilitadas por el equipo técnico de ALAC | Yanacocha con el objetivo de fortalecer su organización.

Esto se complementa con el mejoramiento de la infraestructura y la entrega de Kits para mejorar la lipieza

y desinfección de sistemas de agua potable (SAPs). Estas actividades se realizan en coordinación con el área de relaciones comunitarias de Yanacocha. A la fecha se han entregado kits a más de 25 JASS, a través del proyecto “Fortalecimiento de la gestión del agua” ejecutado por ALAC y que cuenta con aliados estratégicos como las Áreas Técnicas Municipales de Saneamiento de las municipalidades de Cajamarca, Los Baños del Inca y La Encañada, la Dirección Regional de Salud y el Centro de Atención al Ciudadano del Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento.

